

DÉCINES

La passion du jardinage réunit les adhérents de l'association Pot'Iront

A proximité du Grand Parc, plus d'une cinquantaine de variétés de légumes mais aussi arbres fruitiers et plantes aromatisées sont cultivés par la centaine d'adhérents de l'association Pot'Iront avec l'aide précieuse d'un maraîcher professionnel.

Dimanche, comme chaque semaine, au jardin collectif Pot'Iront situé dans le quartier des Marais, c'est le jour de la préparation des 83 paniers qui seront distribués aux adhérents. Depuis 8 heures du matin, une quinzaine de membres de l'association s'activent. Désherbage, ramassage, tri, pesée, il y a du travail à la pelle. Immersion durant deux heures pour mieux comprendre le fonctionnement de ce jardin pas tout à fait comme les autres.

■ Un jardin éco responsable

Une alimentation saine et bio au prix du marché ordinaire, tel est le leitmotiv des adhé-

rents de l'association. Utilisation d'eau de source, rotation des cultures, récolte des légumes de saison, rangées fleuries pour la pollinisation, tous les principes de la culture bio et écologique sont respectés. « Nous allons même au-delà, informe Carole, adhérente depuis plus de trois ans. Par exemple, les sacs-paniers sont systématiquement ramenés par les adhérents ».

■ Une participation active des adhérents

« On ne se contente pas de venir chercher notre panier. Il faut mettre la main à la pâte ». En effet, comme pour Lætitia, adhérente à l'association demande un vrai investissement. « En échange du

panier au prix forfaitaire de 10 €, il faut consacrer entre six et dix journées à l'association, en jardinage ou en récolte ».

■ Une organisation rigoureuse

Le travail est réparti selon un cahier des charges précis élaboré en amont par Maxime, maraîcher à mi-temps sur l'exploitation. Les instructions sont transmises au référent du jour en charge de superviser le travail du groupe, qui à son tour, doit remettre un compte rendu au maraîcher. « Il est très important d'assurer un suivi des récoltes effectuées », souligne Odile, coordinatrice de la journée et adhérente depuis l'origine de ce projet.

■ De nombreux temps conviviaux

Cependant, les échanges ne sont pas uniquement verticaux. Les moments de réflexion commune sont fréquents, notamment dans le cadre de la « commission cultures ». Et c'est dans la bonne humeur et avec une entraide frappante entre eux que les adhérents s'attellent à la



■ Une grande entraide existe entre les adhérents Photo: Margot Vergeat

tâche. Enfin, en plus des repas conviviaux chaque dimanche entre les travailleurs du jour, la soupe à la chaudière en hiver et le pique-nique durant la période estivale constituent les deux temps forts majeurs de l'association.

■ Les perspectives

« Nous délivrons aujourd'hui 83 paniers, sachant que cer-

tains se les partagent à deux. Notre objectif est d'en distribuer cent pour atteindre un fonctionnement parfaitement autonome d'un point de vue financier. Mais après cela, nous stabiliserons le nombre de paniers distribués pour rester à taille humaine et conserver l'esprit familial », informe Odile. ■ Renseignements : lespoti-ront.free.fr ou au 04 78 49 38 62



■ Les adhérents forment des bouquets de persil. Photo Margot Vergeat

Repères

Association créée en juin 2008
Surface totale : 3 ha répartis en 7 parcelles, 4 serres et un abri.
Plus de 50 variétés de légumes.
83 paniers distribués.
46 paniers distribués à chaque

adhérent par an (sauf 3-4 semaines entre les saisons ou pour des raisons climatiques)
Une centaine d'adhérents.
Cotisation annuelle : 30 € + 10 € par panier soit 460 €.